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Körperschaft: Nahbereichsschulverband   

Gremium: Nahbereichsschulverband 
Kappeln 

  

Sitzung am: 17.09.2020   

Sitzungsort: Kappeln   

Sitzungsbeginn: 17:15 Sitzungsende:  

 
Die Sitzung setzte sich aus öffentlichen Tagesordnungspunkten zusammen. 
 
 
Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben: 
 

Vorsitzender: 

 

Schriftführer: 

 

 



T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S  
 
 

Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 17.09.2020 

 

Anwesend sind: 
 

Sitzungsteilnehmer 
Herr Helmut Andresen  
Herr Christian Andresen  
Herr Lars Braack  
Frau Marina Brügge  
Herr Peter-Martin Dreyer  
Herr Arno Henkel  
Herr Hauke Lassen  
Herr Dieter Olma  
Herr Thorsten Schacht  
Herr Heiko Traulsen  
Herr Horst Trauzettel Vertretung für Herrn Thomas Grohmann 
Herr Klaus Westhölter  
Frau Heike Wilhelmsen  
Herr Wolfgang Börmer         Vertretung für Herrn Volker Starck 
 

Verwaltung 
Frau Silva Schröder 
Herr Marc Hoffmann 
Herr Tim Zaschenbrecher 
 

Presse 
Frau Rebecca Nordmann 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Sitzungsteilnehmer 
Herr Wilhelm Fülling  
Herr Thomas Grohmann  
Herr Karsten Poppner  
Herr Volker Starck 

 



 

V E R Z E I C H N I S  D E R  T A G E S O R D N U N G S P U N K T E  

Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 17.09.2020 

 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Änderungsanträge 
  
 3.  Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 
  
 4.  Eingaben und Anfragen 
  
 5.  Bericht des Schulverbandsvorstehers 
  
 6.  Einwohnerfragestunde 
  
 7.  Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 
  
 8.  Wahl der/des stellvertretende/n Vorsitzende/n des Nahbereichsschulverband Kappeln 
  
 9.  Wahl eines Mitglieds, sowie von 5 Stellvertreter*innen in den Finanz- und Bauauschusses 

des Nahbereichsschulverband Kappeln 
  
 10.  Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen im 1. Haushaltshalbjahr 

2020 
  
 11.  Planungskosten - Gemeinschaftsschule 
  
 12.  Digitales Lernen, Anschaffung eines Activeboard und Software 
  
 13.  Erhöhung EDV - Budget 
  
 14.  Mittelbereitstellung Corona-Nothilfe 
  
 15.  Erneuerung der Essensausgabe & Speiseraum der Gorch-Fock-Schule 
  
 16.  Einrichtung von zwei FSJ-Plätzen 
  
 17.  Investitionskosten - Pflasterung GemS 
  
 18.  Gemeinschaftsschule - Sachstandsbericht 
  
 19.  Konzept - Grundschule Karby 
  
 20.  Verschiedenes 
  



 



 

Körperschaft: 
 

Nahbereichsschulverband 

Gremium: 
 

Nahbereichsschulverband Kappeln 

Sitzung am: 17.09.2020 

 
 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 1. 

 
Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Einladung sowie 
die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 

Tagesordnungspunkt 2. 

 
Änderungsanträge 

 
Herr H. Andresen würde den TOP 18 streichen und mit dem TOP 11 zusammenführen. Die 
Themen sind sehr identisch. 
 
Hierzu gibt es keine Einwände. 
 
 

Tagesordnungspunkt 3. 

 
Beschluss über die nichtöffentliche Beratung von einzelnen Tagesordnungspunkten 

 
keine 
 
 

Tagesordnungspunkt 4. 

 
Eingaben und Anfragen 

 
keine 
 

Tagesordnungspunkt 5. 

 
Bericht des Schulverbandsvorstehers 

 
 
Siehe Anlage - Bericht des Schulverbandsvorstehers. 
 



 

Tagesordnungspunkt 6. 

 
Einwohnerfragestunde 

 
keine 
 

Tagesordnungspunkt 7. 

 
Beschlussfassung über Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten Sitzung 

 
keine 
 

Tagesordnungspunkt 8. 

 
Wahl der/des stellvertretende/n Vorsitzende/n des Nahbereichsschulverband Kappeln 

 
Zurzeit sind zwei Vertreter des Amt Kappeln-Land als Stellvertreter im Schulverband. Herr 
Dreyer würde als Vertreter zurücktreten damit Stadt Kappeln und die Gemeinden aus dem 
Amt Schlei-Ostsee jeweils einen Vertreter stellen können. 
 
Herr Grohmann wird von Herrn Trauzettel vorgeschlagen. Herr Henkel wird von Herrn Olma 
vorgeschlagen. Beide sind nicht anwesend. Des Weiteren ist eine neue Reinfolge der 
Vertretung zu bestimmen. Herr Grohmann wird 1. Stellvertreter und Herr Henkel wird 2. 
Stellvertreter. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      14 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 
 
 

Tagesordnungspunkt 9. 

 
Wahl eines Mitglieds, sowie von 5 Stellvertreter*innen in den Finanz- und 
Bauauschusses des Nahbereichsschulverband Kappeln 

 
Herr Poppner wird vorgeschlagen, als Mitglied in den Finanz- und Bauausschuss des 
Nahbereichsschulverband. Herr Poppner ist nicht anwesend. 
 
Die Wahl der Stellvertreter wird auf die nächste Sitzung verschoben. Die Mitglieder sollen 
sich Gedanken machen, wer die Stellvertreter werden sollen. 
 
 
 
 



Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      14 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 
 

Tagesordnungspunkt 10. 

 
Über- und außerplanmäßige Aufwendungen und Auszahlungen im 1. 
Haushaltshalbjahr 2020 
Vorlage: 2020/171 

 
Die Schulverbandsversammlung nimmt die über- und außerplanmäßigen Aufwendungen und 
Auszahlungen des 1. Haushaltshalbjahres 2020 zur Kenntnis. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      14 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 
 

Tagesordnungspunkt 11. 

 
Planungskosten - Gemeinschaftsschule 
Vorlage: 2020/196 

 
Herr H. Andresen erörtert die Vorlage und die Problematik mit der Architektenkammer (siehe 
Bericht des Schulverbandsvorstehers). 
 
Herr Brack fragt, wie hier eine Maximalsumme von 4 Millionen Euro fest zugesagt werden 
kann. Herr H. Andresen sagt, dass hier fundierte Schätzungen vorliegen und die Summe 
auch so in der Ausschreibung festgelegt ist. Frau Schröder betont noch mal, dass die 
Honorarkosten sich Aufgrund der Bausumme aber jederzeit verändern können. 
 
Der Bau- und Finanzausschuss des Nahbereichsschulverband empfiehlt / die 
Verbandsversammlung beschließt, für die begleitende Planung eines Anbaus / Erweiterung 
für die Gemeinschaftsschule Kappeln, Haushaltsmittel für die Begleichung von 
Planungskosten in Höhe von 260.000 € für das Jahr 2021 und in Höhe von 130.000 € für das 
Jahr 2022 einzustellen. 
 
 
 
 
 
 



Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      12 
Nein-Stimmen:     1 
Stimmenthaltungen:     1 
Ungültige Stimmen:     0 
 

Tagesordnungspunkt 12. 

 
Digitales Lernen, Anschaffung eines Activeboard und Software 
Vorlage: 2020/179 

 
Herr Hoffmann berichtet und erklärt noch mal den Antrag der Gemeinschaftsschule.  
Herr Braack fragt, ob die beschriebenen Fördergelder in Höhe von 15.000 € als Fördergeld 
vom Land dazukommen. Herr Andresen verneint dies, da im Antrag zwar Fördergelder steht, 
es sich hierbei aber um Mittel des Schulverbands handelt und nicht um Fördergelder. 
 
Der Finanz- und Bauauschuss empfiehlt / die Nahbereichsschulverbandsversammlung 
beschließt, für das Haushaltsjahr 2020 - 10.000 € bereitzustellen, um ein 
Videokonfernzsystem an der Gemeinschaftsschule zu installieren.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      14 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 

Tagesordnungspunkt 13. 

 
Erhöhung EDV - Budget 
Vorlage: 2020/190 

 
Her Braack fragt, warum hier eine Erhöhung von über 100 % vorgenommen werden soll. 
Herr Hoffmann erklärt, dass die Digitalisierung in den Schulen nur sehr schleppend voran 
geht. Um die Hardware aus dem Digitalpakt Unterhalten und Warten zu können muss der 
Pauschalbetrag des Schulverbands für IT – Ausstattung erhöht werden. Herr Trauzettel hätte 
sich eine Aufstellung der letzten 2 Jahre gewünscht. Dies soll die Verwaltung in Zukunft bei 
solchen Vorlagen als Anlage beifügen.  
Frau Brügge fragt, ob das Lehrpersonal, in Sachen Digitalisierung geschult wird. Herr H. 
Andresen gibt an, dass Lehrpersonal Landespersonal ist und durch das IQSH geschult wird. 
Herr C. Andresen wundert sich warum bei den Schulen unterschiedliche Lernplattformen 
eingesetzt werden und nicht ein einheitliches System genutzt wird. Herr Hoffmann 
beantwortet die Frage damit, dass bei unterschiedlichen Schulformen auch unterschiedliche 
Lernplattformen benötigt werden. 
 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt / der Nahbereichsschulverband beschließt, den 
Pauschalbetrag für IT – Ausstattung, ab dem Haushaltsjahr 2021 auf 100 € pro Schüler zu 
erhöhen.  



Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      14 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 
 

Tagesordnungspunkt 14. 

 
Mittelbereitstellung Corona-Nothilfe 
Vorlage: 2020/195 

 
Keine Nachfragen 
 
Der Finanz- und Bauausschuss empfiehlt / Der Nahbereichsschulverband beschließt, die 
Haushaltsmittel, wie im Sachverhalt beschrieben im Haushaltsjahr 2021 auf extra 
ausgewiesenen Produktkonten bereitzustellen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      14 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 

Tagesordnungspunkt 15. 

 
Erneuerung der Essensausgabe & Speiseraum der Gorch-Fock-Schule 
Vorlage: 2020/184 

 
Keine Nachfragen 
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      13 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     1 
Ungültige Stimmen:     0 
 
 
 
 
 
 
 



Tagesordnungspunkt 16. 

 
Einrichtung von zwei FSJ-Plätzen 
Vorlage: 2020/199 

 
Keine Nachfragen 
 
Der Nahbereichsschulverband beschließt die Einrichtung von jeweils einem FSJ-Platz an 
den Grundschulen. Die notwendigen Haushaltsmittel in der Gesamtsumme von 20.600 € 
sind ab dem Haushaltsjahr 2021 einzuplanen. Die Ausschreibung der Stellen soll so früh wie 
möglich erfolgen. Falls hier ein FSJ-Platz im Jahr 2020 vergeben werden kann, werden Mittel 
für das Haushaltsjahr 2020 in Höhe von 5.100 € bereitgestellt. 
 
Der Verbandsvorsteher wird ermächtigt, mit einem Rechtsträger für den Freiwilligendienst 
vertragliche Vereinbarungen sowie die weiteren Vorbereitungen für das FSJ zu treffen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      14 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     0 
Ungültige Stimmen:     0 
 

Tagesordnungspunkt 17. 

 
Investitionskosten - Pflasterung GemS 
Vorlage: 2020/197 

 
Frau Schröder betont, dass hier nur eine Verschiebung des Haushaltsmittel vorgenommen 
werden soll.  
 
Keine Nachfragen. 
 
Der Bau- und Finanzausschuss des Nahbereichsschulverband empfiehlt / die 
Verbandsversammlung beschließt, die o.g. Haushaltsmittel in Höhe von 48.000 € im Bereich 
allgemeine Bauunterhaltung zu sperren und in gleicher Höhe investive Mittel bereit zu 
stellen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
Gesetzliche Zahl der Gremienmitglieder:  16 
Zahl der anwesenden Gremienmitglieder:  14 
Davon stimmberechtigt:   14 
Ja-Stimmen:      13 
Nein-Stimmen:     0 
Stimmenthaltungen:     1 
Ungültige Stimmen:     0 
 
 
 
 



Tagesordnungspunkt 18. 

 
Gemeinschaftsschule - Sachstandsbericht 

 
In Top 11 Verschoben. 
 

Tagesordnungspunkt 19. 

 
Konzept - Grundschule Karby 

 
Herr H. Andresen schlägt vor, dass das gleiche vorgehen wie bei der Gemeinschaftsschule 
angewendet werden soll und das Thema an den Arbeitskreis gegeben werden soll. 
Als Beispiel für den Raummangel wird die derzeitige Situation der Schulverwaltung an der 
Grundschule dargelegt. Hier teilen sich Schulleitung, stv. Schulleitung und Schulsekretärin 
ein kleines Büro. 
 
Herr Braack fragt, wie Grundschullandschaft aussehen soll? Ein mögliches 
Grundschulzentrum soll mit als Möglichkeit in den Arbeitskreis gegeben werden.  
 

Tagesordnungspunkt 20. 

 
Verschiedenes 

 
Keine 
 
Schließung der Sitzung um 18:43 Uhr. 
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